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扩大开放再添动力扩大开放再添动力
本报记者 顾 阳
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10 月 18 日上
午，在中欧班列（重
庆）始发站——重
庆 团 结 村 铁 路 口
岸，一片忙碌景象，
印有深蓝色外表和
白色“中欧班列”图
标的集装箱整齐排
列，横跨铁路的龙
门 吊 正 将 集 装 箱
装车。

上 午 9 时 03
分，目送满载货物
的中欧班列顺利驶
出铁路专用线后，
渝新欧（重庆）物流
有限公司 10 多名
现场操作员来到休
息室，在电视机前
收看党的十九大开
幕盛况。

当听到党的十
九大报告中提出要
推动形成全面开放
新格局，加大西部
开放力度时，在场
所有人都站起来使

劲鼓掌，脸上露出灿烂笑容。“党的十九大
报告说出了我们的心里话。”34 岁的渝新
欧（重庆）物流有限公司现场操作部经理王
旭激动地说，中欧班列（重庆）这几年所取
得的一系列突破，正是在党的坚强领导下，
国家推动全面开放尤其是西部开放取得的放尤其是西部开放取得的
成果成果。。

王旭认为王旭认为，，他见证并亲历了中欧班列他见证并亲历了中欧班列
（（重庆重庆））的开通和发展的开通和发展。。““在我国所有中欧班在我国所有中欧班
列中列中，，‘‘渝新欧渝新欧’’是开行最早是开行最早，，也是开行数量也是开行数量
最多的班列最多的班列。。””王旭说王旭说，，刚开通时每周开一刚开通时每周开一
个班列都困难重重个班列都困难重重，，如今的中欧班列如今的中欧班列（（重重
庆庆））每周平均开行去程每周平均开行去程66班至班至1010班班、、回程回程22
班至班至 44 班班，，实现了实现了““天天班天天班””。。就在今年就在今年 33
月份月份，，中欧班列中欧班列（（重庆重庆））突破了突破了 10001000 列列，，成成
为我国首个突破千列的中欧班列为我国首个突破千列的中欧班列。。

““一带一路一带一路””建设在党的十九大报告中建设在党的十九大报告中
被多次提及被多次提及，，这让所有中欧班列这让所有中欧班列（（重庆重庆））的的
现场操作员感到振奋现场操作员感到振奋。。参与中欧班列参与中欧班列（（重重
庆庆））物流运输工作的王波认为物流运输工作的王波认为，，““一带一路一带一路””
倡议提出后倡议提出后，，最直接的感受就是中欧班列最直接的感受就是中欧班列

（（重庆重庆））的货物品类和运量不断增加的货物品类和运量不断增加。。““班列班列
的货物品类从单一的的货物品类从单一的 ITIT 产品转变为适合产品转变为适合
铁路运输的全行业产品铁路运输的全行业产品，，货源也由重庆本货源也由重庆本
地辐射到全国范围地辐射到全国范围。。””王波说王波说。。

武汉长江大桥守桥人：

见证站起来富起来强起来的历程见证站起来富起来强起来的历程
本报记者 郑明桥

山东杰瑞环保集团总裁王丕学：

吉林省公安厅高速公路公安局

延吉分局民警蒋迪：

江西进贤县大学生村官万小宇：

四川金堂玉皇风景区有限公司

董事长叶家涛：
听完习近平总书记的报告，我相

信在下一个5年中，公司的发展肯定会
更快。因为报告中提到：“促进农村一
二三产业融合发展，要支持和鼓励农
民就业创业，拓宽增收渠道。”一直以
来，公司正是这样做的。报告的这些
提法，让我们这些在农村投资的人更
加放心了。（本报记者 钟华林整理）

西南政法大学学生鲜文丽：

党的十九大报告中提到，广大青
年要坚定理想信念，志存高远，脚踏实
地，勇做时代弄潮儿，在实现“中国梦”
的生动实践中放飞青春梦想。作为新
时代的大学生，我觉得要珍惜这个伟
大的时代，牢记嘱托、不辱使命，与时
代同行，在书本中学习，在实践中历
练，让青春在建设社会主义事业中放
出光彩。 （本报记者 吴陆牧整理）

党的十九大报告指出，“着力解决
突出环境问题”“强化土壤污染管控和
修复，加强农业面源污染防治”“构建
政府为主导、企业为主体、社会组织
和公众共同参与的环境治理体
系”，这对致力于从事油气田配套
服务的杰瑞集团很有助益。杰
瑞集团为留住绿水青山贡献力
量。（本报记者 王金虎整理）
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互联网公司创业者：

迎来更好创业环境
本报记者 熊 丽

今年今年 1010月月 1515日日，，““万里长江第万里长江第
一桥一桥””——武汉长江大桥迎来了武汉长江大桥迎来了6060
岁生日岁生日。。

33 天后天后，，举世瞩目的党的十九举世瞩目的党的十九
大胜利召开大胜利召开。。早上早上 88 点不到点不到，，武汉武汉
铁路局武汉长江大桥段第一任副段铁路局武汉长江大桥段第一任副段
长长、、已经已经8888岁高龄的范孝廉已来到岁高龄的范孝廉已来到
桥工段桥工段，，准备和工友们一起收看盛准备和工友们一起收看盛
会直播会直播。。““武汉长江大桥是在党的领武汉长江大桥是在党的领
导下导下，，完成了全国人民天堑变通途完成了全国人民天堑变通途
的心愿的心愿。。6060载风雨载风雨，，大桥见证了我大桥见证了我
们国家和民族站起来们国家和民族站起来、、富起来富起来、、强起强起

来的全过程来的全过程，，是中国精神的集中展是中国精神的集中展
示示。。””范孝廉说范孝廉说：：““彼时彼时，，举全国之力举全国之力
而建的这座大桥而建的这座大桥，，成为新中国建设成为新中国建设
成就的重要标志成就的重要标志。。如今如今，，党的十九党的十九
大是凝心聚力大是凝心聚力、、振奋人心振奋人心、、万众期待万众期待
的盛会的盛会，，必将成为我们党和国家一必将成为我们党和国家一
个新的里程碑个新的里程碑。。””

上世纪上世纪，，养护维修桥梁主要靠养护维修桥梁主要靠
肩扛手抬肩扛手抬、、手工作业手工作业。。20002000 年后年后，，
电动扳手电动扳手、、电镐电镐、、电动打磨机电动打磨机、、高压高压
喷漆机等先进工具开始广泛使用喷漆机等先进工具开始广泛使用。。
如今如今，，信息化信息化、、智能化智能化、、大数据手段大数据手段

兴起兴起，，坐在安全指挥中心坐在安全指挥中心2424小时全小时全
覆盖监控大桥状况覆盖监控大桥状况。。

6060年来年来，，武汉长江大桥没有发武汉长江大桥没有发
生一起铁路行车责任事故生一起铁路行车责任事故。。目前全目前全
桥无重大病害桥无重大病害，，无变位下沉无变位下沉，，2480524805
吨钢梁和吨钢梁和88座桥墩无裂纹座桥墩无裂纹、、无弯曲变无弯曲变
形形，，百万颗铆钉未发现松动……是名百万颗铆钉未发现松动……是名
副其实的副其实的““桥坚强桥坚强””。。

““桥坚强桥坚强””的美誉的美誉，，不仅源自过不仅源自过
硬的质量硬的质量，，也离不开对桥梁的精心也离不开对桥梁的精心
养护养护。。6060年来年来，，不论严寒酷暑不论严寒酷暑、、刮风刮风
下雨下雨，，武汉铁路局武汉桥工段三代武汉铁路局武汉桥工段三代

““守桥人守桥人””始终虔心呵护始终虔心呵护、、默默奉献默默奉献，，
养护维修水平一直位居全国前列养护维修水平一直位居全国前列。。

桥长近桥长近 11..44 公里公里，，来回一趟来回一趟 22..88
公里公里，，““8080后后””养桥工人陈卿明记不养桥工人陈卿明记不
清每天要走多少个来回清每天要走多少个来回。。桥面是否桥面是否
有异物有异物，，钢轨是否有断裂钢轨是否有断裂，，钢梁是否钢梁是否
有锈蚀有锈蚀，，扣件是否拧紧……陈卿明扣件是否拧紧……陈卿明
说说，，武汉长江大桥建桥时的设计寿武汉长江大桥建桥时的设计寿
命是命是 100100 年年，，现在已经过去现在已经过去 6060 年年，，
我们的目标是我们的目标是，，通过科学养护通过科学养护，，让大让大
桥使用寿命延长到桥使用寿命延长到150150年年。。

中铁大桥局中铁大桥局，，因修建武汉长江因修建武汉长江
大桥而设大桥而设。。收看党的十九大直播后收看党的十九大直播后，，
中铁大桥局副总工程师毛伟琪的激中铁大桥局副总工程师毛伟琪的激
动之情溢于言表动之情溢于言表。。他说他说，，作为中国桥作为中国桥
梁史的主角梁史的主角，，大桥局见证着中国建大桥局见证着中国建
桥者由昔日的学生变身老师的辉煌桥者由昔日的学生变身老师的辉煌
历史历史；；作为社会主义现代化建设的作为社会主义现代化建设的
领航者领航者，，党的十九大书写着中华民党的十九大书写着中华民
族复兴史上昂扬生动的一章族复兴史上昂扬生动的一章。。

党的十九大报告令我振奋。要
实现“两个 100 年”的奋斗目标和
中华民族伟大复兴的“中国梦”，必
须在党中央改革的顶层设计引导
下，结合工作实际，根据群众需要
长打算、细规划，把服务工作做到
群众心坎上。

（本报记者 曾金华整理）

河北廊坊广阳区逸锦佳苑社区

党支部书记刘军霞：

感恩伟大新时代 踏上美好新征程

党的十九大报告令我很受鼓舞。
当前，打赢脱贫攻坚战是我们村的工
作重点。今年已经有 6000万左右的
贫困人口脱贫，农民工的就业创业渠
道拓宽很多。作为大学生村官，我将
投入到农村孩子教育事业的发展中，
让他们都能够享有既公平又有质量的
教育。 （本报记者 刘 兴整理）

听完党的十九大报告后，我深刻
地认识到，没有中国共产党就没有中
国的现代化。作为一名基层民警，我
要坚定信念，听党指挥，在高速公路交
通管理工作的一线岗位上出色地完成
任务，敢为人先，为社会繁荣稳定作出
贡献。 （本报记者 李己平整理）

①10月18日，党的十

九大隆重开幕，在方志敏

烈士故里江西弋阳县漆工

镇湖塘村，身穿红军服装

的农家大妈开心地打起腰

鼓，喜庆盛会。

卓忠伟摄

②10月18日，郑万高

铁湖北段 ZWZ0—5 标的

南漳清凉河特大桥中铁

十一局的建设者们欢呼

雀跃，庆祝中国共产党第

十九次全国代表大会胜

利召开。 熊明银摄

1010月月1818日日，，北京北京。。刚刚收看完党刚刚收看完党
的十九大直播的十九大直播，，吴冬梅回到工作的吴冬梅回到工作的““格格
子间子间””。。按照计划按照计划，，除了与同事会商近除了与同事会商近
期几宗审价案件外期几宗审价案件外，，她还要接待一家她还要接待一家
跨国企业来访跨国企业来访。。习近平总书记在党的习近平总书记在党的
十九大报告中提到十九大报告中提到““中国开放的大门中国开放的大门
不会关闭不会关闭，，只会越开越大只会越开越大””这句话让吴这句话让吴
冬梅感触很多冬梅感触很多。。““党的十九大报告令人党的十九大报告令人
振奋振奋，，对于我这样的基层关员对于我这样的基层关员，，也增强也增强
了我的使命感了我的使命感。。””她说她说。。

吴冬梅说吴冬梅说，，党的十九大报告党的十九大报告““推推
动形成全面开放新格局动形成全面开放新格局””的要求的要求，，对对
于我们这些身处对外开放第一线的于我们这些身处对外开放第一线的
工作人员来说是压力也是动力工作人员来说是压力也是动力，，如果如果
没有相应的管理水平和知识储备没有相应的管理水平和知识储备，，就就
跟不上新的发展要求跟不上新的发展要求，，新形势下我们新形势下我们
要学的东西太多了要学的东西太多了！！

从大学毕业进入海关工作起从大学毕业进入海关工作起，，吴吴
冬梅在关税征管岗位上一干就是冬梅在关税征管岗位上一干就是 1818
年年。。当年的当年的““黄毛丫头黄毛丫头””，，如今已成为如今已成为

海关审价专家海关审价专家、、北京海关北京海关““爱岗敬业爱岗敬业
榜样榜样””，，吴冬梅成长的背后吴冬梅成长的背后，，刻录着深刻录着深
深的时代烙印深的时代烙印。。

如今的吴冬梅如今的吴冬梅，，不仅是中国海关不仅是中国海关
估价委员会国际组估价委员会国际组““最年轻最年轻””的资深的资深
成员之一成员之一，，也是全国海关闻名的审价也是全国海关闻名的审价
技术专家技术专家。。近近33年来年来，，经吴冬梅核查经吴冬梅核查
审价的审价的 4040 余宗案件余宗案件，，完成认定补税完成认定补税
额达额达55亿元亿元。。

从最初被动地学习规则从最初被动地学习规则、、被审查被审查
督促是否遵守规则督促是否遵守规则，，到如今主动参与到如今主动参与
国际规则的制定国际规则的制定，，吴冬梅和同事们见吴冬梅和同事们见
证了关税业务改革的与时俱进证了关税业务改革的与时俱进，，见证见证
了中国对外贸易的快速增长了中国对外贸易的快速增长，，参与了参与了
中国经济的转型发展中国经济的转型发展。。

““收获与播种收获与播种、、耕耘有关耕耘有关，，但更与但更与
土壤土壤、、环境有关环境有关。。我我感恩自己生活在感恩自己生活在
这样一个伟大的时代这样一个伟大的时代，，也更加期待党也更加期待党
的十九大的十九大所开启的美好征程和愿所开启的美好征程和愿
景景。。””吴冬梅说吴冬梅说。。

10月18日，互联网创业者陈
天早早打开电视机，等候收看党
的十九大开幕盛况。“太激动了，
我们最关心的许多现实问题，党
的十九大报告里都提到了。”

陈天来自湖南芷江侗族自
治县的一户普通农家。走出农
村的陈天，一直关注着老家农村
的发展。农民收入提高了，道路
变好了，房屋改善了，变化每天
都在发生。他的家人，也是易地
扶贫政策的受益者。党的十九
大报告对精准扶贫、乡村振兴的
部署，令陈天欣喜不已。

14 年前，陈天只身一人来
到重庆，创办了一家名叫“光荣
网络”的公司，提供网站建设等
服务。到 2009 年，光荣网络已
经发展成为重庆当地屈指可数
的知名网站建设品牌。

互联网为陈天的创业插上

了腾飞的翅膀。2013年8月，陈
天带领光荣网络入驻同样诞生
于重庆互联网平台的猪八戒网，
在这个中国最大的服务交易平
台上，仅仅用了 4 个月时间，光
荣网络就实现了线上单月销售
额 30 万元，相当于再造了一个
公司。如今，光荣网络95%的客
户来自重庆以外，尤其是北上广
深等发达地区。

“从重庆本土一家名不见经
传的小企业，到旗下拥有光荣网
络、致千里教育等4大子品牌的综
合服务商，我们的协作企业遍布
全国各地，直接或间接地解决了
近300人的就业。只有在互联网
时代，在这个创业创新的黄金时
代，才能够实现这样的华丽转身
和超高速发展。”陈天告诉记者。

在陈天看来，正如党的十九
大报告所说，中华民族迎来了从站

起来、富起来到强起来的伟大飞
跃。在这个过程中，中国的企业家
也一直处于创业中，因为他们必须
要不断适应新的形势，学习新的理
念，投身新的领域，才能适应飞速
发展的中国。企业是经济的基本
细胞，也是国家改革发展的直接受
益者。“比如简政放权，直接为企业
的发展清除了障碍。”

“激发和保护企业家精神，
鼓励更多社会主体投身创新创
业”“促进非公有制经济健康发
展和非公有制经济人士健康成
长”“坚持房子是用来住的、不是
用来炒的定位”……党的十九大
报告中的这些表述，令陈天倍感
振奋，“对于我们这些已经做了
10多年企业的人来讲，这是很大
的鼓舞，也给我们吃了定心丸。
相信未来中国的企业必将迎来
更好的环境，实现更大的发展”。


